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会  議  録 

会 議 名 第２３期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１５回 

事 務 局 公民館本館 

開 催 日 時 平成２７年 １０月６日（火）午前１０時～１２時 

開 催 場 所 公民館本館 学習室Ａ 

出 席 委 員 野口委員 福井委員 山本委員 

欠 席 委 員 花渕委員 

事 務 局 員 若藤事業係長 笘本主事 長堀主事（再任用） 

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 第３３期小金井市公民館運営審議会 第１回審議会の報告 

 

２ 各講座の進捗状況について 

⑴ 子ども体験講座「玉川上水たんけんたい」 

同   「スノードームを作ろう」 

⑵ 高齢者学級「シルバー大学」 

⑶ 成人大学講座「江戸から明治へ」 

⑷ 市民講座「延ばそう健康寿命」 

⑸ まちづくり講座「市民だれもが観光大使」 

⑹ 成人学校 

⑺ その他 

 

３ 平成２８年度予算について 

 

４ その他 

 

５ 配付資料 

⑴ 会議次第 

⑵ 第３３期小金井市公民館運営審議会 第１回審議会の報告 

⑶ 第３３期小金井市公民館運営審議会委員名簿 

⑷ 子ども体験講座「スノードームを作ろう」実施要項 

⑸ 子ども体験講座「玉川上水たんけんたい」実施報告 

⑹ 成人大学講座「江戸から明治へ」実施報告 

⑺ 市民講座準備会の報告 
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会  議  結  果 

〔司会〕福井委員 

 

１ 第３３期小金井市公民館運営審議会 第１回審議会の報告 

若藤係長  新期委員の委嘱。委員長・副委員長等の選出、委員長に立川委員、副委員長

に佐々木委員、都公連委員部会委員に宮澤委員を選出。報告事項（東分館の事

業委託の運営状況、本館仮移転について、青少年のための科学の祭典、公民館

事業の報告）、本館から子どもの人権講座、子ども体験講座「こども料理教室」

を報告。公民館事業の計画、本館からは提出なし。詳細は別紙報告の通り。 

野口委員  公民館運営審議会の委員は何人で、任期は何年ですか？ 

若藤係長  委員は１０人、任期２年で連続で３期までです。 

山本委員  公民館運営審議会で事業の報告や計画を提出するのは本館だけですか？ 

若藤係長  本館だけではなく、各分館からも同じように提出しています。 

司  会  報告する順番は決まっていますか？ 

若藤係長  本館→本町分館→貫井南分館→東分館→緑分館→貫井北分館の順です。 

司  会  事業委託された東分館について「とても順調に運んでいる」とＮＰＯ理事長

からも聞いています。新分館長の方もとても積極的で前向きだそうです。 

 

２ 各講座の進捗状況について 

⑴ 子ども体験講座について 

笘本主事  ９／１２「玉川上水たんけんたい」が終了。参加人数は子どもが７人、保護

者が３人でした。「学校で習った場所に実際に行って興味深かった」「玉川上水

のことがいろいろ分かった」「玉川上水の流れのはじまりを見られて良かった」

等の感想からおおむね満足いただけたと思います。知らない子同士が仲良く遊

ぶようすも見られました。しかし人数が少なかった点では課題を残しました。

市内小学校にチラシ配布した結果２人参加者が増えました。今後は周知方法に

ついて工夫したいと思います。 

野口委員  児童館にもチラシ・ポスターを置けたらよいと思います。学童保育所も有効

です。できればそれらの職員にも呼びかけてもらえるとなおいいと思います。 

司  会  参加児童の学年構成はどうなっていますか？ 

笘本主事  ２年生１人、３年生４人、４年生２人です。 

      １２／５（土）実施予定の「スノードームを作ろう」について。講師が決ま

りました。講師は鈴木たえさん、補助講師は大塚ちえさん（いずれも日本スノ

ードーム協会認定インストラクター）です。市報１１／１５号で募集、チラシ・

ポスターを小学校、児童館等に設置します。詳細は別紙実施要項の通り。 

 

⑵ 高齢者学級「シルバー大学」について 

長堀主事  後期に入り、９／２「江戸糸あやつり人形」は講師が体調不良のため欠席し

ましたが、ⅮＶＤ上映等により無事終了。９／９「海のジパングをめざして」、

９／１６「地球温暖化と異常気象」、９／３０「日本農業のこれから」と順調

に消化、出席者はおおむね６０人前後でした。１０／７野外研修「コカコーラ

多摩工場見学」を実施します。参加者は２０人の予定です。 

野口委員  コカコーラはあまり飲まないので身近でないため、野外研修にも参加者が少 
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ないのだと思います。当初の予定通り「キューピー」だったらもう少し参加者 

が多かったのではないかと思います。 

司  会  「キューピーだったら行ったのに」という人が何人かいました。今後野外研

修の企画にあたっては、工場見学以外の内容も含め検討する必要があります。 

 

⑶ 成人大学講座「江戸から明治へ」について 

長堀主事  全３回終了。まだまとめが出来ていませんが、参加状況とアンケート集計の

自由意見以外をまとめ終わったので配布します。参加者数は１６６人、全回出

席者は７８人、出席率７６．９％、今回初参加は１２７人でした。アンケート

結果からも満足度の高さ、今回のような学習を今後も継続したいという意欲が

うかがえます。とりわけ講師の魅力を感じた講座だったと思います。 

山本委員  自分が見たときとは違う大河ドラマの見方を教えられました。実際の映像が

うまく使われたので解説がとても分かり易く、興味深い講座でした。大河ドラ

マの狙い、作者が訴えたかったことがよく分かりました。 

野口委員  大河ドラマを見ない私にもその面白さが伝わる話でした。所々に映像を交え

て解説されたのがとても効果的だったと思います。ただテレビの大河ドラマの

話が多かったので、歴史を深めるようなより濃い内容を期待した方には物足り

なかったと思います。 

司  会  チラシにも「大河ドラマも教材として」と書いてあり、その期待を裏切らな

い中身だったと思います。特に２回目など大雨だったのに１３０人も参加さ

れ、皆さんの熱心さには感激しました。 

 

⑷ 市民講座「延ばそう健康寿命」について 

長堀主事  準備会が２回で終了し、内容が決まりました。これから講師依頼に入ります。

今回は「健康寿命」をテーマとし、その大切さ、健康寿命を延ばすための取組

みについて取り上げる予定です。全４回、日程は１／２８から毎週木曜日、午

前１０時から正午、市報１／１号で募集の予定です。 

 

⑸ まちづくり講座「市民だれもが観光大使」について 

長堀主事  １０／２から受付、現在２４人という応募状況です。このうち７人がメール 

での受付です。日程は１１／４（水）、１１／１２（木）、１１／１８（水）、 

時間はいずれも午後１時３０分から３時３０分です。 

 

⑹ 成人学校について 

笘本主事  「浮世絵」をテーマに講師を探しました。福井委員から紹介された立正大学

の方に依頼したところ、「浮世絵の解説ではなく、浮世絵に描かれた江戸の都

市文化の解説」という形で引き受けたいとの返答がありました。また日程につ

いても「１２月は不可、１月の金曜日か２月の月曜日なら可」とのことでした。

当初の企画主旨を変更することになるので、ご意見をお聞かせください。 

野口委員  絵の解説だけでなく歴史の要素が加わり、広がりができて面白いと思いま

す。浮世絵だけより興味深いのではないかと思います。 

山本委員  その内容で引き受けていただけるのなら、それで話を進めた方がよいと思い
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ます。浮世絵の中に描かれている江戸文化の解説は面白そうです。 

司  会  では内容を修正し、「浮世絵に描かれた江戸時代の都市文化」ということで 

講師依頼を進めてください。日程はどうしますか？ 

野口委員  私は２月の月曜日の方が都合がよいです。 

笘本主事  では２月の月曜日、時間帯は午後ということで進めたいと思います。 

 

⑺ その他 

司  会  市民がつくる自主講座は予算分の企画が集まっていないはずですが、その余 

り分はどうするのですか？ 追加募集するのですか？ 

若藤係長  市民がつくる自主講座については、一般部門（全２０回）が１８回、男女共 

同参画部門（全２０回）が１４回という応募状況です。今年度はこれで終了と 

考えており、追加募集はしません。余った８回分は返納となります。 

 

２ 平成２８年度予算について 

若藤係長  本館の本町分館への移転に伴う事業予算の統合・整理についてご協力いただ

き、ありがとうございます。事業予算枠については前回会議の結果通りとし、

懸案である会場の問題についてさらに調整を進めております。青年学級「みん

なの会」の会場については、第一小学校の会議室を年間使用できるよう、現在

第一小学校長に打診中です。シルバー大学の７０人規模の会場については未だ

目処がたっていない状況です。 

司  会  「生きがい広場」は市民講座として回数を含めて明記してください。他の市

民講座、まちづくり講座、成人学校についても単に「整理統合」ではなく、ど

れを何回分という形で明記してください。 

若藤係長  分りました。市民講座等については回数を含め個別に明記します。また菜園

教室も予算回数だけでなく実回数を明記します。またシルバー大学等の旅費、

有料道路通行料についても本町分館を引き継ぐ形で予算要求します。 

 

３ その他 

若藤係長  本町分館より平成２７年度第２回企画実行委員連絡会のご案内が来ていま 

す。日程は１０／２０（火）午後２時～４時です。 

司  会  「事業報告と課題」についての資料を要請されています。 

若藤係長  １１／１４に第５６回関東甲信越静公民館研究大会・第５２回東京都公民館 

研究大会が開催されます。午前９時３０分から受付、１０時開始、会場はルネ 

小平です。参加費は支払い済みです。各自ご参加をお願いします。 

司  会  次回１１月の定例会は、第一火曜日が祝日のため、１１／５（木）に開催 

ます。時間は午前１０時から、会場は３階資料室です。 

      本日はこれにて終了します。お疲れさまでした。 

 


